

CONFERENCE GESTICULEE ET THEATRALISEE

Avec Martine Derrier et Gérard Noiriel

Cette conférence gesticulée et théâtralisée est construite autour d'un personnage fictif qui incarne les différentes postures qu'adoptent aujourd'hui les polémistes et les agitateurs qui diffusent des discours de haine sur les réseaux sociaux ou les chaînes d'information en continu. L'intervention de l'historien permet de mettre en évidence, preuves à l'appui, les points communs et les différences avec les discours de haine qui se sont succédé en France depuis le XIXe siècle.

Le spectacle est suivi d'un débat avec le public au cours duquel on insiste, d'une part, sur l'importance de la rhétorique (entendue comme « l'art de convaincre ») des discours qui alimentent encore aujourd'hui les haines racistes et antisémites et, d'autre part, sur la difficulté d'y répondre uniquement par des arguments rationnels.

Le spectacle alterne des jeux de rôle sous forme dialoguée, des lectures et projections de documents d'époque, des chansons populaires, reprises en chœur. Le public est invité à participer et à animer le débat qui occupe la seconde partie de la soirée.

Dates prévues en collèges, lycées, centres sociaux, médiathèques, MJC, espaces culturels.

Prendre contact avec Martine Derrier : 06 81 13 69 68
martinederrier@lespetitsruisseaux.com